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【香港商報訊】記者馮仁樂報道：律政司昨日宣
布，首席政府律師丁國榮將接替林美秀出任國際法律
專員，首席政府律師梅基發將出任法律政策專員，有
關委任於9月15日起生效。在律政司服務了28年的林
美秀，亦會同日開始退休前休假。

律政司司長林定國資深大律師歡迎有關任命，他表
示丁國榮和梅基發均是才能優越和具備出色領導能力
的律師。林定國說： 「丁國榮博士是一位具卓越專業能
力和誠信的資深官員，我深信他定能帶領國際法律科應
付未來的挑戰，行事必以香港的最佳利益為依歸。」

委梅基發為法律政策專員
就梅基發的任命，林定國說： 「梅基發先生在律政

司服務近30年，他的法律知識淵博並具豐富經驗，是
領導憲制及政策事務科迎接未來挑戰、繼續進行專業
和優質工作的理想人選。」林定國並感謝林美秀在任
內作出的傑出和寶貴貢獻，祝願她退休生活愉快。

國際法律專員及法律政策專員職位屬律政專員職
級，即首長級（律政人員）薪級表第6點。其中，前
者職責包括在國際法律的層面上，就各項複雜的政府
政策提供意見，並督導各項雙邊及多邊協議的實施，
以及代表香港特別行政區履行為刑事事宜司法合作而
設的中心機關的職責。至於後者的職責，包括制訂法
律政策事宜；與法律專業聯繫，並推廣香港的法律及
爭議解決服務；以及就包括基本法、人權和政制發展
等各項複雜敏感的法律事宜提供意見。

據律政司介紹，丁國榮 1997 年在香港獲大律師資
格，曾在律政司國際法律科服務 19 年，並在 2019 至
2022年間出任普惠避免及解決爭議辦公室主任；他亦
在 2021 年獲頒授行政長官公共服務獎狀。梅基發在
1992年在香港取得律師資格，同年獲委任為檢察官；
自加入律政司以來，梅基發除了在刑事檢控科工作過
一段短時間外，大部分時間均在憲制及政策事務科(前
稱法律政策科)工作。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：由香港建築師學
會雙年展基金會主辦的 「2022港深城市/建築雙城雙年
展(香港)」昨日開幕。文化體育及旅遊局局長楊潤雄出
席致辭時稱，希望這個活動可以進一步連結兩地業
界，讓香港的建築師有更多機會與內地建築界互相交
流和切磋。

楊潤雄表示，今屆建築雙年展因疫情關係延遲了一
年舉行，但就適逢慶祝香港特別行政區成立25周年以
及香港建築師學會成立65周年， 一起慶祝令活動別
具意義。他指香港和深圳關係密切，多年來建立了深
厚的合作關係。近年雙方繼續在經濟、文化等不同的
專業領域上有充分的合作，共同推動粵港澳大灣區發
展，為國家發展注入新動能。

六位「80後」展示社區面貌
他介紹說，今屆雙年展以城市的韌性── 「集籽種

城」作為主題，由六位 「80後」香港建築系畢業生策
展，以年輕人的角度，透過 「自下而上」、 「共
居」、 「人與自然的共生」及 「生活宣言」四個主
題，展示不同年齡和背景的人共同形成的社區面貌，
以及香港具備創造力和適應力的城市特質。

楊潤雄續指，自首屆建築雙年展於 2007 年舉行以
來，特區政府一直支持活動。今年，政府更透過創意
香港特別增加撥款，讓今屆建築雙年展所有展品稍後
在深圳的建築雙年展以實體或數碼形式再次展出，實
現雙城互動。最後，他希望各個界別的人士把握機會
積極交流互動及分享經驗，並祝願今屆展覽在香港和
深圳圓滿成功。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：綠色和平和香港
天主教勞工事務委員會昨日公布一項調查結果，發現
過半數受訪戶外工友曾有熱疾病症狀，近八成工友期
望政府訂立更具法律效力的指引，更提出當局應訂立
針對熱疾病的規例，將熱疾病納入可補償職業病範
圍、增加暑熱壓力指數監測點並納入規管，以及全方
位提升香港適應氣候變化的能力。

綠色和平項目主任伍漢林引述有團體在今年 6 至 7
月錄得至少5宗懷疑與中暑有關的工作猝死個案，加
上機構在今年8至9月向150位工友進行問卷調查，並
實地利用熱壓力監測儀調查11位工友的工作環境，發
現最高暑熱壓力指數甚高，香港現時只在尖沙咀和粉
嶺有監測點，故促請政府增加更多監測點以貼切地反
映工友實際面對情況。

此外，52.7%工友則提到過去兩個月酷熱天氣工作時
曾出現熱疾病症狀，包括頭暈、呼吸困難和頭痛，當
中更有兩成受訪工友是每日出現一次熱疾病症狀，反
映工友工作時面對頗大風險。

香港天主教勞工事務委員會政策研究幹事羅佩珊提
到，很多預防中暑措施只列於兩份指引中，調查中有
九成受訪工友指未獲僱主提供便攜式風扇、64.6%受訪
工友則未獲僱主提供闊邊防曬帽，只有68%受訪工友
獲僱主提供足夠飲用水。另有超過九成受訪工友同意
將中暑和相關疾病納入僱員補償條例，由於員工必須
自行證明中暑與工作有關，難度極大和需花費大量時
間和金錢代價，故建議當局將熱疾病納入可補償職業
病範圍。

【香港商報訊】記者林駿強報道：商務及經濟發展
局局長丘應樺今日啟程前往柬埔寨，出席於本月17日
舉行的第六屆中國香港—東南亞國家聯盟(東盟)經貿
部長會議。

商經局表示，丘應樺和與會的東盟成員國經貿部長將
討論香港與東盟自由貿易協定及相關投資協定的落實進
展。會議期間，他亦會與多個東盟成員國經貿部長舉行
雙邊會議，就區域合作和共同關注的事項交換意見。在
柬埔寨期間，他亦將出席香港特別行政區成立25周年午
宴，並參觀當地香港企業。他將於18日晚上回港。

周浩鼎促加強越泰合作
另外，民建聯早前出訪東盟多國，其中前往越南及

泰國的民建聯副主席、工商專業委員會主席周浩鼎昨
日接受本報訪問時形容，兩國發展潛力巨大，今次集
中推廣爭取越、泰的企業來港上市，認為此舉可帶
活本港金融、會計、法律等行業，又鼓勵港青到當
地發展或創業。周浩鼎表示，越南、泰國與香港的
經貿關係一向緊密，其中越南是香港的第七大貿易
夥伴，去年雙邊貿易額逾 2200 億港元；泰國則是香
港的第十大貿易夥伴，去年兩地貿易額也超過 1600
億港元。此行看到當地經濟發展急促，滿布機遇，
其中越南預料今年經濟增長達 7%，經濟體不斷膨
脹，既發展高密集勞動力的工業，也發展電子商貿
等新興行業。

他續稱，泰國本身都是旅遊之都，經濟發展急速，

並正發展重大項目，包括東部經濟走廊，概念類似粵
港澳大灣區，分地區做產業。他提到羅勇工業園，有
170家中國企業將進駐，可見泰國的未來發展勢頭，
與國家合作緊密。他稱中泰高鐵落成後，加上東部經
濟走廊的新機場建成，當地將發展成經濟樞紐。

周浩鼎說，越、泰商界都對 「一國兩制」有信心，
他在是次行程中亦作解說，釋除當地商界的誤解；又
集中推廣爭取越、泰企業來港上市，香港是很好的融
資平台，除了股票交投量高，更有國家作為後盾，集
資量屬亞太區第一。此行了解到越、泰商界都對此很
有興趣，認為很有潛力，而這些機遇可以帶活香港很
多行業，包括金融、會計、法律等專業服務，達至一
條龍服務。本身是律師的他又說，本港的仲裁服務排
行全球頭五名，得到逾160個國家認可、執行。

此外，周浩鼎鼓勵港青考慮以東盟作發展平台。他
舉例，新華集團在當地設立組織，搭建平台，讓年輕
人、有意創業的新創公司，以便宜的租金使用辦公地
點，並連結投資基金、行業前輩等，對他們加以栽
培。該平台與香港大學、科技大學有對接，未來會持
續發掘創業者，是香港年輕人發展的新渠道。

【香港商報訊】記者周偉立報道：在本港設有10多
間分店的連鎖餅店Crostini，前晚突然在社交平台宣布
全線結束營業，大批市民隨即湧到其社交平台留言，
要求該公司交代預購餅卡的賠償安排。海關及消委會
暫時分別接獲投訴個案，不排除未來幾天會陸續收到
更多投訴。飲食業職工總會表示，該公司拖欠8月及
9月工資，涉及約100名僱員，估計涉款約300萬元。

海關發言人表示，高度關注有關連鎖餅店停業，已
購買餅券或禮券的顧客因而未能換取有關產品，令消
費者蒙受損失，海關暫時接獲一宗有關該連鎖餅店
的投訴，並已聯絡投訴人，了解詳情和展開調查。
發言人呼籲，已經購買相關連鎖餅店餅券或禮券的
顧客應盡快聯絡海關投訴，海關會馬上根據資料展
開調查。

百員工欠薪涉款約300萬
飲食業職工總會昨日在社交媒體發文表示，Crostini

所屬公司鴻膳有限公司仍拖欠僱員 8 月及 9 月份工
資，估計涉及100名僱員，涉款約300萬元。工會表
示，前日接獲約30名兼職及全職員工求助，受影響工
友指已聯絡不到僱主，部分分店在數日前甚至已經關
閉，感到十分無助。

Crostini結業消息傳出後，大批預購了該公司餅卡的
市民到其社交平台留言查詢。消委會總幹事黃鳳嫺表
示，暫時接獲10宗投訴個案，個案事主以信用卡及電
子支付購買了蛋糕券及飲品券，剩餘的飲品券價值約
2300 元，她不排除未來幾天會陸續收到更多相關投
訴。

黃鳳嫺表示，如果消費者以信用
卡向商戶預繳，可聯絡發卡銀行，
商討以退款機制退回未用的款項；
但若是以分期付款的方式消費，則
等同顧客向銀行借錢，未必受退款
機制保障。她提醒已購入禮券的消
費者，應先找回及保留收據。

消委會指或
違商品說明例

對於有苦主稱 Crostini 曾在婚禮
展銷會上推廣禮券。黃鳳嫺表示，
若商戶完全沒意圖供應商品，或沒
有合理理由相信商戶可在指定時間
供應商品，可能觸犯商品說明條例
中的不當地接受付款，但仍要視乎
每宗個案的細節，以及執法機關蒐
證。

再多46班別須停課
張竹君昨於疫情簡報會稱，昨日新呈報10宗死亡個

案，涉及八男二女，年齡介乎72至99歲。院舍方面，
有六間安老院舍及兩間殘疾人士院舍合共呈報11名院
友及兩名員工陽性。學校方面，共接獲785間學校呈報
1625宗陽性個案，涉及1414名學生及211名教職員。
過去七天共有542間學校呈報兩宗或以上個案，昨日中
心建議多38間學校的46個班別須停課一周。

其中，早前已有三班須停課的香港仔工業學校，昨
日再增兩班出現個案，至今共有五班、30 名學生確
診，當中26人住在兩間宿舍，分布在15間房，宿舍
共有 20 間房，其他 129 名宿生要檢疫。防護中心表
示，兩個宿舍中間有樓梯，每個宿舍各有一個洗手
間，無發現宿舍有大型活動，相信是共用設施導致傳
播。而位於大圍的香港九龍塘基督教中華宣道會鄭榮

之中學，至今共有39名學生及14名教職員確診，全
校25班有16班出現個案，全校要停課一周。

變異病毒株方面，懷疑BA.4或BA.5的個案持續上
升，初步數據佔整體的79.3%。具體而言，BA.5個案
佔 70%、BA.4 個案佔 9%、BA2.12.1 個案佔 4.6%、
BA2.2個案佔16%。

醫學會傳染病顧問委員會聯席主席曾祈殷表示，確
診數字回落可能與中秋節期間的檢測人數及防護中心
檢驗數目減少有關。他認為，需要觀察多一至兩星
期，以了解數字是否持續回落。

平安鐘人員協助長者接種
另一方面，政府本月委託長者安居協會接觸一線通

平安鐘服務使用者，向尚未接種新冠疫苗長者，講解
接種疫苗重要性。公務員事務局局長楊何蓓茵昨日到
訪熱線中心，聽取工作人員講解有關情況和進展。她

指在過去一周協會已聯絡2436位未接種疫苗的長者，
並暫時已成功協助83位願意接種的長者預約打針。

優化檢疫酒店點對點安排
政府亦宣布，今日起優化接載香港國際機場抵港人

士前往指定檢疫酒店點對點交通服務候車及登車安
排，透過重新編配登車位置，以進一步減省抵港人士
在機場逗留的時間。政府亦更新了政府檢疫酒店的士
車隊的特定標誌，讓市民更易辨識有關車隊。

此外，根據政府提供相關數據顯示，過去近三年，
共做了 5300 萬次核酸檢測，動用 70 億至 80 億元公
帑。呼吸系統科專科醫生梁子超認為，不應過分放大
數字，指核酸檢測可以有效追蹤傳播鏈。中大生物醫
學學院客座副教授、檢測承辦商 「相達生物科技」創
辦人招彥燾認為相關花費絕對值得，指核酸檢測較快
測更準確追蹤病毒傳播鏈。

【香港商報訊】記者區天海報道：因疫情關係，不
法分子近年改以水路走私，故海上不法活動轉趨活
躍。本港執法部門前晚深夜在一小時內先後在東龍洲
和東涌追截走私快艇。其中，海關在東龍洲以西海面
追截一艘走私快艇時，艇上兩名男子棄艇跳海逃走，
關員在艇上緝獲一批走私海龜、電子零件及藥物；約

一小時後，水警於東涌追截另一艘進行非法入境活動
的快艇，期間快艇擱淺，艇上兩名男子登岸逃去無
蹤。

前日晚上11時許，海關在香港以東水域巡邏時，發
現一艘可疑快艇，懷疑對方正進行走私活動，遂展開追
截，該艘快艇逃至東龍洲以西海面時，艇上兩名男子突
然棄艇跳入海中，其後失去蹤影，關員隨即通知上峰要
求支援，消防、海事處及水警等救援人員接報趕抵，經
搜索後未有發現該兩名男子，而涉事快艇被拖返昂船洲
海關基地作進一步調查，初步在艇上緝獲一批走私海
龜、電子零件及藥物，估計市值約80萬元。

至昨日凌晨零時許，水警於東涌馬灣涌村對開海面
巡邏，期間一艘可疑快速高速行駛，艇上載有兩名男
子，懷疑正進行非法入境活動，水警響起警號示意快
艇停駛接受檢查，但對方未有跟隨警方指示，馬上加
速摸黑逃走，水警輪尾隨追截，險象環生。當快艇駛
至東涌舊碼頭對開突然失控，衝上碼頭後擱淺，船上
兩人伺機循陸路逃去無蹤，追捕期間有一名警員腳部
受傷，送院治理後已無大礙，案件現交由水警總區重
案組跟進。

連續三日少於8000宗確診

衛署指數據滯後須觀察

【香港商報訊】記者何加祺
報道：本港新冠肺炎疫情繼續
平穩，昨日新增7579宗確診個
案，包括161宗輸入個案、7418
宗本地個案，已連續三日維持
8000宗以內。衛生署衛生防護
中心傳染病處主任張竹君表
示，近日確診數字有輕微回穩
及回落，但經覆檢的快速檢測
只反映兩、三日前數字，加上
要Omicron BA.5變種病毒株現
時佔整體約七成，要觀察佔比
會否繼續上升。 楊何蓓茵（站立者右）視察註冊護士致電有需要長者，提供專業意見，釋除他們對接種疫苗的疑慮。

政府新聞處

丁國榮接任國際法律專員

海關水警一小時內兩截走私艇

連鎖餅店Crostini突全線結業

丘應樺赴柬與會 民建聯倡拓東盟

逾半受訪戶外工友
曾現熱疾病症狀

建築雙年展開幕
增港深業界交流
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飲食業職工總會協助相關Crostini員工追討欠薪。 飲食業職工總會Fb圖片

圖為涉案走私快艇。
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